



RECORRIDOS EN NEZAHUALCÓYOTL Y CHIMALHUACÁN

Programas sociales y rechazo a Gálvez, razones del triunfo de Morena en Edomex. PÁG. 31

RECORRIDO EN NEZAHUALCÓYOTL Y CHIMALHUACÁN

Programas sociales y rechazo a Xóchitl, principales razones del triunfo de Morena en Edomex

Muchos mexiquenses realizaron acciones para promover el voto a favor de Claudia

PEDRO HIRIART

phiriart@elfinanciero.com.mx

El triunfo de Morena en las pasadas elecciones no fue sorpresivo para vecinos de la colonia El Sol, en Ciudad Nezahualcóyotl, en la frontera entre el Estado de México y la capital.

Las bardas y lonas en apoyo de Claudia Sheinbaum estaban todavía presentes, la gente hablaba maravillas de los programas sociales del gobierno y los vecinos se organizaron para promover el voto por el partido guinda.

Ignacio Cruz, Nachito, como lo llaman con los vecinos, y Juana Velázquez, su esposa, contaron que ellos han apoyado a López Obrador desde hace mucho tiempo.

La pareja, según los vecinos, re-

partió propaganda de Morena durante la campaña, convencidos de que los guindas son la mejor opción.

Este trabajo en su colonia también lo contó Máximo Mendiola, quien forma parte de la organización Que Siga la Democracia.

Con este grupo, el vecino de Neza contó que van de puerta en puerta, casa por casa, para preguntarle a las personas qué problemas tienen y qué apoyos necesitan.

“Es otro tipo de política. Primero hay que darle a la gente y luego pedirles”, sostuvo don Max, quien para ganar dinero tiene su taller de piñatas cerca del mercado.

Este apoyo a Morena se repitió en otros municipios del Estado de México, como Chimalhuacán, donde Juventino Pedraza, un plomero de 73 años, dijo que apoyó al partido oficial por los beneficios que ha tenido. “Yo ya no trabajo, dependo del apoyo que él (Presidente) me da. Si no fuera por eso, dime tú”.

Por esto, reflexionó que “ahora que nos ha llegado la oportunidad de un buen gobierno, hay que seguirlo”, sentenció.

En ese municipio, Marisela Peñalosa apuntó que aun cuando no pudo votar por una lesión en la pierna, su apoyo iba a ser para la morenista.

Mientras recordaba que Xóchitl Gálvez dijo que si no tienes una propiedad a los 60 años, “eres bien güey”, la señora soltó “para el pueblo no van las groserías ni los malos tratos”.

Joan Huerta, un joven de 28 años encargado de un taller mecánico en Texcoco, afirmó que en su vida sólo ha votado por los guindas, tanto en 2018 como ahora.

“Desafortunadamente tengo familia política que siempre ha estado con el PRI, entonces conozco cómo trabajan, y no me ha convencido su forma de trabajo”, dijo.

La oleada de apoyo a Morena también se percibió en el sur de la Ciudad de México. Santos Anastasio y su esposa Isabela, o Chavela como la llaman con cariño, también ayudaron a repartir propaganda de Morena en Xochimilco. La razón principal de su apoyo fueron los programas sociales.

Sobre el apoyo, Chavela dijo que “nadie nos ha dado lo que nos están dando”. Esos seis mil pesos bimestrales “me ayudan bastante para medicamentos o comprar algo que nos haga falta”.

Esto también llevó a Marisol Méndez a apoyar la continuidad, aunque ella no sea la beneficiaria de esos apoyos.

“Mi hija es estudiante. Bien o mal, ese dinero que le da el señor presidente López Obrador es muy importante para ella porque ella no puede solventar un trabajo, es menor de edad y está en la prepa. Lo que le da es mucha ayuda para ella”, comentó.

Aunque Ernesto Gutiérrez dejó ver que no todos los que votaron por Sheinbaum son morenistas.

“Es bueno tener una presidenta mujer, ya necesitamos una presidenta, a ver qué tal responde. Porque todos llegan a llenar sus bolsillos, hasta Andrés Manuel López Obrador”, aseguró.

“Oiga, pero Xóchitl también es mujer, ¿por qué no apoyarla a ella?”, cuestionó el reportero. “Es muy agresiva, se nota. Mejor Sheinbaum, más tranquila”.



TRIUNFO. Los cómputos distritales dieron el triunfo a Sheinbaum.

LUCÍA FLORES